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Réunion du : 10 octobre 2023 

 
Présidence :  M. Thierry CHARBONNEL 

 
Membres Présents : Mmes FILLON, SALESSE ; M. BELARD, CHARRETON, CHEVALIER, GAUZINS, 
LOUBEYRE, MARIOT, MAZE, PARRO, POTEL, REGIMBAL, RIGAL. 
 
Excusés : Mme MEYNIEL, M. DUFOUR 

 
Assistent à la séance :  
M. AUZOLLE, Président de la CDA 
Mme BELIN, CTD DAP 
M. MOREAU, Alternant chargé de communication 
M. NEUVILLE, CTD PPF 
Mme ROLLAND, Responsable administrative 
 

 Evènements 

Le Président félicite au nom du Comité Directeur : 

- Mr BODIN Théo du CS Arpajon, lauréat dans la catégorie jeunes bénévole qui remporte 

le prix du trophée bénévole du sport, sur 3 nominations. 

 

- Mme PISSAVY Justine, sélectionnée pour un stage national en U15 féminin, à 

Clairefontaine. 

 

- Mrs AUZOLLE David, BLANC Hervé, pour l’obtention de la médaille de bronze. 

Mme COURBOU Carole, pour l’obtention de la médaille d’argent. 

Mr PARRO Michel, pour l’obtention de la médaille d’or. 

La remise des médailles de la jeunesse, des sports et de l’engagement associatif aura 

lieu le 23 octobre à 17h30 à la préfecture du Cantal. 

Adoption des procès-verbaux 

Le Comité Directeur est invité à se prononcer sur l’adoption des procès-verbaux suivants : 

- Procès-verbal du Comité Directeur du 30 Août 2023 

- Procès-verbal du Comité Directeur électronique du 08 septembre 2023 

- Procès-verbal du Bureau du 18 septembre 2023 

Les procès-verbaux sont adoptés à l’unanimité des présents.  
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Informations du Président 

- Le Président fait le compte rendu du Conseil de Ligue du 23 septembre dernier, il 

évoque le déroulement du Week-end des bénévoles du 07 et 08 octobre à 

Clairefontaine, ainsi que le courrier du président de la FFF concernant les problèmes 

de début de saison liés au changement du logiciel compétition.  

- Roland LOUBEYRE complète les informations du Président en faisant le compte rendu 

du bureau Plénier Ligue du 2 octobre 2023.  

 

- Point licences : au niveau de la Ligue, nous constatons une augmentation de 6.21 % 

soit 227 000 licences à ce jour. On peut noter pour le Cantal une progression de 2.73 

% soit 5 946 licences à ce jour.  

 
 

Décisions 

Décision N°1 : Proposition de renouvellement du véhicule BERLINGO  
 
Le Comité Directeur à l’unanimité décide d’acquérir un nouveau véhicule, en 
s’inscrivant dans le dispositif FAFA instance qui permet une aide au financement soit 
50% pour un véhicule neuf ou 40% pour un véhicule d’occasion de marque 
Volkswagen.  
 
Le Président propose donc de mettre en vente le Berlingo. 

 
 La proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

Décision N°2 : Décision statut arbitrage U.S. CHAUSSENACOISE 

Le Président précise que tout d’abord, nous devons enlever au club de l’U.S. 

CHAUSSENACOISE les 50€ d’amende pour infraction au statut car ils sont bien en règle. 

Par ailleurs, nous devons aussi ne pas leur demander le droit d’appel de 125€, étant 

donné que c’est une erreur de transmission d’information. En revanche étant absent à 

cette commission d’appel, nous vous proposons pour éviter toute jurisprudence de 

conserver les 115€ d’absence à la convocation. 

A la majorité, les membres du Comité Directeur approuve cette décision.  
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Dossiers divers  

Dossier N° 1 : Préparation Assemblé Générale d’Automne à CONDAT le 21 octobre prochain 
 
Une réunion sur site à Condat a été programmé le vendredi 29 septembre. Le Président 
détaille l’ordre du jour de l’Assemblée Générale. Il précise que la région Auvergne Rhône Alpes 
souhaite effectuer la remise officielle des clés du mini-bus lors de l’Assemblée Générale du 
District le 21 octobre 2023. 
Les votes électroniques lors de l’Assemblée Générale seront les suivants :  

1) Approbation du Compte Rendu de l’AG de Juin 2023 
2) Approbation du bilan financier  
3) Elections des délégués représentants les clubs de District aux AG de Ligue, reçu les 

candidatures des personnes suivantes : CHEVALIER Gérard / FONTALIVE FAGEOL 
Sabrina / IMBERT Patrick / MAZE Jacques / MESPOULHES André / SALESSE Magali  
A titre informatif, la prochaine Assemblée Générale de la Ligue aura lieu le 29 juin 2024. 

4) Le Président propose les candidatures de DUFAYET Lionel et FONTALIVE FAGEOL 
Sabrina pour compléter le Comité Directeur. 

5) Vœu du club de Carladez Goul sur la méthode de composition des poules de 
championnat en D3. Le comité directeur émet un avis défavorable (cf. article 6 du RIC). 
Il proposera un vote de la composition des poules de D3 par tirage au sort. 

 
 
Dossier N°2 : Présentation des priorités DAP et PPF pour la saison à venir 
 
Un rappel a été effectué auprès des clubs concernant le délai des demandes de changements 
sur les matchs, au lundi précédent la rencontre.  
Coralie BELIN rappelle la règle de sécurité sur la pratique de foot à 8 (U13 - U11), concernant 
la distance à respecter par rapport aux buts à 11, qui est de 1m de chaque côté du terrain. Elle 
invite également les membres du Comité Directeur à faire de la prévention.  
 
Agenda des jeunes :  

- Le Noël des débutants aura lieu le 10 décembre. Coralie précise que le District 
recherche des bénévoles pour cet évènement.   

- La date limite de dépôt des labels est fixée au 15 décembre 2023. 
- Le 1er mai 2024 tombera un mercredi. 

 
Priorités DAP 2023-2024 

- Encrage plateau U7 U9 : respect de la pratique des enfants. 
- U11 jonglerie : aspect très important sur la technique des joueurs.  
- Développement de la pratique du foot en marchant.  
- Pratique féminine : réunion du groupe de travail le 26 octobre. 
- Présence sur tous les rassemblements JO 2024. 
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PPF : Plan de Performance Fédérale – les actions : 
Accompagner et structurer les clubs dans leurs projets (professionnalisation, labellisation, 
sensibilisation arbitrage). Projet de labellisation des clubs de Massiac et de Sumène Artense. 
 
Détections et Sélections : 
Centre de perfectionnement avec 10 séances tous les lundis soir de novembre à juin. 
L’intérêt est de travailler la technique et la coordination, et d’installer des défis techniques 
dans les catégories U9 à U13. 
 
Foot en milieu scolaire :  
Le District du Cantal a un projet de création d’une section sportive départementale. Le rapport 
avec les Jeux Olympiques permettra de relancer les collèges par rapport à cette pratique. 
 
Formations : 
Formation des éducateurs 
Recyclage intra-département par catégorie  
 
Outils du plan performance fédéral : 
Guide prévisionnel 
Guide des formations  
 
Citoyenneté & fair play – animation du réseau : 
Le District a un projet de mise en place de trophées sur le fairplay en catégorie U15-U18, 
féminine, ou encore meilleur éducateur.  
 
Le Président félicite et encourage Coralie BELIN et Nicolas NEUVILLE pour le travail effectué.  
 
 
 
Dossier N°3 : Permanence téléphonique du week-end par les élus du Comité Directeur  
 
Un calendrier est établi en séance, chaque membre du Comité Directeur devra informer le 
secrétariat de ses disponibilités pour pourvoir prendre cette permanence pendant toute la 
saison. 
 
 
 
Dossier N°4 : Fonctionnement du minibus alloué par la Région Auvergne Rhône Alpes 
 
Une convention de mise à disposition pour les équipes jeunes va être rédigée en mentionnant 
les conditions de prêt. Le mini-bus servira également pour une utilisation au sein du District.  
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Informations des différents pôles 

Pôle Séniors : 
 

- Commission des clubs Seniors : visite des clubs et axes de travail pour la saison à venir. 

Jacques MAZE fait un retour sur la dernière réunion de la commission des clubs séniors du 

samedi 07 octobre : Bilan de la saison 22-23 ; accueil de Benoit MADAMOUR du club de 

Junhac-Montsalvy ; désignation d’une secrétaire de séance : Nadège DELBERT LAMOTTE ; 

ressenti du carton blanc au sein des clubs et des arbitres. 

Définition des visites des clubs, dates à déterminer ultérieurement : 

En D1 : Arpajon 

En D2 : Moussages 

En D3 : La Chapelle Laurent St Poncy 

En D4 : Ayrens 

 

- Enveloppe et dossier FAFA  

Roland LOUBEYRE évoque la somme pour la saison 2023-2024 qui est de 38 600 € pour le FAFA 

équipement. L’enveloppe FAFA transport est de 13 000 € par district, elle a été reconduite 

pour cette saison, pour le financement d’un mini-bus dans le cas d’une demande d’un club 

avant fin d’année 2023.  

 

- Liste des délégués de secteurs pour la ligue  

CARPIO Raymond : ALLY-MAURIAC, PARLAN-LE ROUGET 

LOUBEYRE Roland : CHATAIGNERAIE, AURILLAC F.C., MASSIAC-MOLOMPIZE 

RIGAL Bernard : MURAT, NORD LOZERE 

BELARD Jean Pierre : STADE RIOMOIS CONDAT, ST FLOUR 

POTEL Serge : YTRAC, JORDANNE 

CHEVALIER Gérard : VALLEE DE L’AUTHRE  

 

Pôle Communication :  
 

- Bilan sur la journée des bénévoles à CLAIREFONTAINE des 7 et 8 octobre 2023. 

Retours positifs de Laura MALLET de l’U.S. Murat et de Paul CHAPEYRON de l’AM.S. 

SANSACOISE.  
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- Actions de développement des partenariats du District 

Proposition de Geoffrey sur la création d’offres partenaires plus détaillées, sous forme de 

livret, et d’actualiser les contrats.  

Geoffrey se propose d’intervenir pour prendre des photos sur les week-ends jeunes afin de 

les diffuser sur les réseaux sociaux et le site internet du district, en contrepartie d’un crédit à 

son nom. 

 

Pôle Jeunes : 

Voir Dossier N°2  

 

Pôle Arbitrage : 

- Commission Statut de l’Arbitrage :  

Jean Louis MARIOT reprend le PV de notre commission départementale. Il évoque la mise en route des 

actions auprès des clubs de la part des CDPA (ambassadeurs de l’arbitrage). Toutes les licences et 

dossiers médicaux sont validés dans le Cantal. Pour les clubs jouant au niveau départemental : 11 clubs 

séniors sont en infraction, et il manque 17 arbitres. 

 

- Commission Arbitrage Club :  

Gérard CHEVALIER évoque la mise en place d’un nouveau règlement, avec prochainement l’envoi d’un 

courrier aux clubs leur demandant un retour de leur participation à cet arbitrage clubs, afin de pouvoir 

les indemniser.  

 

 

- Commission Départementale des Arbitres  

Une formation initiale pour les arbitres a été organisée le 06 et 07 octobre ainsi que le 13 et 14 octobre. 

6 candidats ont pu suivre cette formation, tous ont été reçus.  

Réception des dotations pour la journée de l’arbitrage, courant octobre. 

Des formations arbitres assistants auront lieu à Aurillac le 20 octobre et à St Flour le 27 octobre pour 

la D1, D2 et D3. Les formations sont également ouvertes à tous les clubs de district. 

Démission de Patrick DIAT de la commission départementale des arbitres. 

 

- Opération survêtements arbitres district  

Yann CHARRETON présente le projet d’achat de survêtement pour les arbitres. Le sujet sera approfondi 

avec des devis et lors du prochain bureau et de la commission des finances.  
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Pôle Financier et Administratif : 
Jean Pierre BELARD prend la parole, le relevé n°1 a été envoyé aux clubs la semaine dernière, il s’élève 

à 36 000 €.  

Jean Pierre redemande un retour sur un budget prévisionnel à tous les pôles. A cet effet, une 

commission finance se réunira après l’Assemblée Générale, afin de mettre en place le budget 

prévisionnel de la saison 2023-2024. 

Le trésorier tient à rappeler également aux membres du Comité Directeur de payer leur cotisation. 

 

Pôle Procédure et Règlement : 
- Compte rendu de la réunion plénière ligue disciplinaire et citoyenneté du 30 septembre 2023. 

- Démission de M. BORNE Sébastien en tant que délégué de ligue. 

 

Dates des prochains comités directeurs 

Bureau : 14 novembre 2023 

Prochain CD : 05 décembre 2023 

Agenda  

- AG d’Automne du DISTRICT à Condat, le 21 octobre 2023 

- Association Nationale des Présidents Districts : réunion secteur 4 les 13, 14 et 15 octobre à 

VICHY 

- Collège des Présidents District /ligue le 3 novembre 2023, à LYON 

- Commission des finances à LYON, le 13 novembre 2023 

- Collège Statutaire FFF, à NICE les 17 et 18 novembre 2023 

- Conseil de Ligue, à LYON le 25 novembre 2023 

- Inauguration de la nouvelle Salle Tola Vologe à LYON, le 30 novembre 2023 

- AG LAURAFOOT, à LYON le 2 décembre 2023 

 

Fin de la séance à 22 h 15 

Le Président, 

T.CHARBONNEL 

La responsable administrative, 

S.ROLLAND 


